

PENDAMPINGAN PENGELOLAAN BUMDES DI DESA PISAK KABUPATEN BENGKAYANG

Sabinus Beni*, Benedhikta Kikky Vuspitasari, Yeremia Niaga Atlantika,
Eligia Monixa Salfarini, Blasius Manggu, Usman
Program Studi Kewirausahaan, Institut Shanti Bhuana
sabinusbeni@gmail.com*

ABSTRACT

Assistance activities for the development of the Pisak Village Bumdes tourism unit were carried out on 06 December 2023 with the aim of increasing the knowledge and skills of POKDARWIS and Bumdes administrators in developing the Bumdes tourism unit. The method used in this activity is face-to-face lecture/tutorial. The result of this activity is that participants gain new knowledge and skills regarding the development of Bumdes tourism units, which include: Understanding Bumdes tourism units, Types of Bumdes tourism units, Planning and development of Bumdes tourism units, Operations and marketing of Bumdes tourism units. It is hoped that this activity can encourage improvements in the quality of management of the Bumdes tourism unit and increase the income of the Pisak Village community through the tourism sector.

Keywords: *Tourism Unit Development, Assistance, BUMDES*

ABSTRAK

Kegiatan pendampingan pengembangan unit pariwisata Bumdes Desa Pisak dilaksanakan pada tanggal 06 Desember 2023 dengan tujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan pengurus POKDARWIS dan Bumdes dalam mengembangkan unit pariwisata Bumdes. Metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah ceramah/tutorial tatap muka. Hasil kegiatan ini adalah peserta mendapatkan pengetahuan dan keterampilan baru mengenai pengembangan unit pariwisata Bumdes, yang meliputi: Pengertian unit pariwisata Bumdes, Jenis-jenis unit pariwisata Bumdes, Perencanaan dan pengembangan unit pariwisata Bumdes, Operasional dan pemasaran unit pariwisata Bumdes. Kegiatan ini diharapkan dapat mendorong peningkatan kualitas pengelolaan unit pariwisata Bumdes dan meningkatkan pendapatan masyarakat Desa Pisak melalui sektor pariwisata.

Kata Kunci: Pengembangan Unit Pariwisata, Pendampingan, BUMDES

PENDAHULUAN

Desa Pisak merupakan salah satu desa di Kecamatan Tujuh Belas, Kabupaten Bengkayang, Provinsi Kalimantan Barat yang memiliki potensi wisata yang cukup besar. Potensi wisata tersebut antara lain berupa air terjun, gua, dan keindahan alam lainnya. Untuk mengembangkan potensi wisata tersebut, Pemerintah Desa Pisak melalui Bumdes setempat menyelenggarakan kegiatan pendampingan pengembangan unit pariwisata.

Kegiatan pendampingan ini dilaksanakan pada tanggal 06 Desember 2023 berdasarkan surat Kepala Desa Pisak Nomor 140/38/Pem/2023 Tanggal 01 Desember 2023. Pelaksanaan pendampingan dilakukan dengan metode ceramah/tutorial tatap muka (Pradhan et al., 2017) tentang materi "Pengembangan Unit Pariwisata Bumdes" yang dihadiri oleh Pengurus Kelompok Sadar Wisata (POKDARWIS) dan Pengurus Bumdes di Desa Pisak.

Kegiatan pendampingan ini bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan pengurus POKDARWIS dan Bumdes dalam mengembangkan unit pariwisata Bumdes (Beni et al., 2019). Dengan pengetahuan dan keterampilan yang mumpuni, diharapkan pengurus POKDARWIS dan Bumdes dapat mengelola unit pariwisata Bumdes secara profesional dan berkelanjutan (Novandi & Rukminto Adi, 2021).

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan pendampingan dilaksanakan pada tanggal 06 Desember 2023 berdasarkan surat Kepala Desa Pisak Nomor 140/38/Pem/2023 Tanggal 01 Desember 2023. Pelaksanaan pendampingan dilakukan dengan metode ceramah/tutorial tatap muka tentang materi “Pengembangan Unit Pariwisata Bumdes” (Rianti & Pynanjung, 2017) yang dihadiri oleh Pengurus Kelompok Sadar Wisata (POKDARWIS) dan Pengurus Bumdes di Desa Pisak Kecamatan Tujuh Belas, Kabupaten Bengkayang, Provinsi Kalimantan Barat.

Gambar 1.

Dokumentasi Metode Pelaksanaan Kegiatan



Sumber: Dokumentasi Kegiatan, 2023

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pendampingan pengembangan unit pariwisata Bumdes Desa Pisak dibagi menjadi dua sesi. Sesi pertama diisi dengan ceramah materi mengenai pengembangan unit pariwisata Bumdes (Usman & Hapsari, 2022). Materi yang disampaikan antara lain meliputi (Beni et al., 2022):

- 1) Pengertian unit pariwisata Bumdes
- 2) Jenis-jenis unit pariwisata Bumdes
- 3) Perencanaan dan pengembangan unit pariwisata Bumdes
- 4) Operasional dan pemasaran unit pariwisata Bumdes

Sedangkan sesi kedua diisi dengan tutorial tatap muka mengenai pengelolaan unit pariwisata Bumdes. Tutorial ini dilakukan dengan cara membimbing pengurus POKDARWIS dan Bumdes dalam membuat rencana pengembangan unit pariwisata, menyusun anggaran, dan membuat strategi pemasaran (Tatali et al., 2018).

Kegiatan pendampingan ini berjalan dengan lancar dan diikuti dengan antusias oleh peserta. Peserta merasa mendapatkan banyak pengetahuan dan keterampilan baru yang dapat diterapkan dalam pengembangan unit pariwisata Bumdes.

Gambar 2.
Dokumentasi Slide PPT Materi Pendampingan



Sumber: Dokumentasi Kegiatan, 2023

Gambar 2. Di atas merupakan slide PPT yang berisi terkait materi yang disampaikan kepada pengurus BUMDES dan POKDARWIS di Desa Pisak Kecamatan Tujuh Belas Kabupaten Bengkayang. Pelaksanaan Kegiatan dilaksanakan selama 1 (satu) hari efektif dan diakhiri dengan sesi diskusi dan tanya jawab yang juga difasilitasi oleh perwakilan Dinas Pemuda, Olahraga, dan Pariwisata Kabupaten Bengkayang untuk mendapatkan rencana tindak lanjut kedepannya.

Gambar 3.
Dokumentasi Seluruh Peserta Kegiatan



Sumber: Dokumentasi Kegiatan, 2023

Gambar 3. Merupakan dokumentasi bersama seluruh peserta kegiatan PkM yang dihadiri oleh perwakilan pengurus BUMDES dan POKDARWIS di Desa Pisak, Aparatur Desa, Dinas Pemuda, Olahraga, dan Pariwisata serta Tim PkM Institut Shanti Bhuana.

SIMPULAN

Pelaksanaan kegiatan Pendampingan Pengelolaan Bumdes di Desa Pisak berjalan lancar terutama terkait Pengembangan Unit Pariwisata Bumdes, para pengurus Bumdes dan pengurus POKDARWIS merasa tertantang untuk mengelola potensi pariwisata dengan lebih serius dan ingin melakukan studi banding pengelolaan potensi pariwisata di sekitar Kabupaten Bengkayang.

Rekomendasi tindak lanjut dari kegiatan ini yakni Pemerintah Desa mengalokasikan dana untuk kegiatan pendampingan dari Institut Shanti Bhuana serta didukung oleh Dinas terkait agar pengelolaan potensi pariwisata dapat dimaksimalkan untuk meningkatkan perekonomian desa.

UCAPAN TERIMAKASIH

Terima kasih penulis sampaikan kepada Kepala Desa Pisak Kecamatan Tujuh Belas Kabupaten Bengkayang dan Dinas Pemuda, Olahraga, dan Pariwisata Kabupaten Bengkayang yang telah mempercayakan kepada Tim PkM dari Institut Shanti Bhuana untuk melakukan pendampingan pengelolaan Bumdes di Desa Pisak Kecamatan Tujuh Belas.

REFERENSI

- Beni, S., Manggu, B., & Atlantika, Y. N. (2022). The Potential Tourism Of Riam Sebuluh In Bengkayang City For The Community Economy Improvement. *Jurnal Borneo Akcaya*, 8(2), 74–81.
- Beni, S., Manggu, B., & Sadewo, Y. D. (2019). Counseling Of Family Financial Management Literacy Program Keluarga Harapan Beneficiaries. *Diseminasi*, 1(2), 83–88.
- Novandi, H. R., & Rukminto Adi, I. (2021). Dampak Pengembangan Ekonomi Lokal melalui Community Based Tourism terhadap Kesejahteraan Ekonomi Masyarakat di Desa Tamansari, Banyuwangi, Jawa Timur. *Salus Cultura: Jurnal Pembangunan Manusia Dan Kebudayaan*, 1(1), 13–26. <https://doi.org/10.55480/saluscultura.v1i1.3>
- Pradhan, P., Kroll, C., & Wachold, A. (2017). A Systemmatic Study of Sustainable Development Goal (SDG) Interactions. *Earth's Future*, 5(1), 69–72.
- Rianti, R., & Pynanjung, P. A. (2017). Penilaian potensi ekowisata riam pangar di kabupaten bengayang. *Borneo Akcaya*, 4(1), 46–56.
- Tatali, A. A., Lasabuda, R., Andaki, J. A., & Lagarensen, B. E. S. (2018). Strategi Pengembangan Pariwisata Pesisir di Desa Bentung Kabupaten Kepulauan Sangihe. *J. Kebijakan Sosek KP*, 8(1), 53–62.
- Usman, U., & Hapsari, V. R. (2022). Peluang Mengembangkan Kewirausahaan Dengan Menggali Potensi Desa Berbasis Kearifan Lokal. *EKOMBIS REVIEW: Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Bisnis*, 10(S1), 1–8. <https://doi.org/10.37676/ekombis.v10is1.1888>